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Servicio Ambiental recomienda 
aprobar megaproyecto Maratué 
PUCHUNCAVÍ. Iniciativa inmobiliaria es la más grande del país: busca construir 14 
mil viviendas en 45 años. Tras informe favorable del SEA, la Coeva decidirá futuro. 

Gian Franco Giovines D. 

gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

n importante paso en 
sutramitación ambien- 
tal logró dar esta sema- 

na el megaproyecto habitacio- 
nal Maratué, propuesta impul- 
sada por la familia Lería-Luksic 
a través de la inmobiliaria El 
Refugio, que tiene como fin 
construir 14mil viviendas enla 
comuna de Puchuncaví. 

A casi siete años de que la 
desarrolladora presentara su 
primera solicitud de Estudio 
de Impacto Ambiental (E1A) en 
2017, retrotraída en2021 porel 
Comité de Ministros, en su se- 
gundo intento la firma buscará 
la aprobación del proyecto es- 
te martes, antela Comisión de 
Evaluación Ambiental (Coeva) 
de Valparaíso. 

En ese marco, la obra reci- 
bió la venia por parte del Servi- 
cio de Evaluación Ambiental 
(SEA) de Valparaíso, órgano 
técnico queel pasado lunes pu- 
blicó su Informe Consolidado 
de Evaluación (1CE) en el que 
recomienda la aprobación del 
proyecto, por cumplir las exi- 
gencias ambientales. 

En su consolidado de 271 

páginas, el SEA informó las me- 
didas de mitigación ambiental 
propuestas por la desarrolla- 
dora en materias como la flora 
y la fauna; medidas de protec- 
ción ante incendios; conserva- 

ción de patrimonios arqueoló- 
gicos; manejo de residuos y mi- 
tigación sobre los efectos en la 
calidad del aire, entre otras. 

    

ÁREA DE CONSERVACIÓN 
El megaproyecto se erige como 
la iniciativa habitacional más 
grande en el país, con una in- 
versión de US $2 mil millones 
que permitiría la construcción 
gradual de14.180 viviendas en 
un plazo de 45 años, delas cua- 
1es2milseránsubsidiables, se- 
gún sostiene la desarrolladora. 

En cuanto a su extensión, 
se espera que la obra se desa- 
rrolle en un amplio terreno de 
1.045 hectáreas -una superficie 
mayor ala isla de Juan Fernán- 
dez., destinando cerca del 50% 
delterrenoa áreas verdes y 125 
hectáreas a un área de conser- 
vación, que comprende la 
creación del Parque Quirilluca. 

Un aspecto relevante es 

  

CEODA 

  

FUTURO DE PROYECTO HABITACIONAL SE DECIDIRÁ ESTE MARTES EN LA COMISIÓN DE EVALUACIÓN AMBIENTAL. 

Claudia Lería 
Directorade proyecto Maratué 

“Con esa cantidad de 
viviendas es imposible 
proteger algo. Esotro 
golpe para seguir 
profundizando la 
zonas de sacrificio”. 

Katta Alonso 
Activista medioambiental 

que, según consignaelinforme 
del SEA, la inmobiliaria El Re- 
fugiose comprometió aapoyar 
la declaratoria de Quirilluca co- 
moSantuario de la Naturaleza. 

De esta manera, la directo- 
ra del SEA, Paola La Rocca Mat- 

tar, determinó que “el proyec- 
to cumple con la normativa de 
carácter ambiental aplicable”. 

LERÍA VALORÓ INFORME 
Consultada por El Mercurio de 
Valparaíso, la directora del pro- 
yecto Maratué, Claudia Lería, 
remarcó queestees un trabajo 
quese ha desarrollado por va- 
rios años con “especialistas en 
distintosámbitos, alineado con 
las autoridades regionales y 

respondiendotambiéna los re- 
querimientos de la comuni- 
dad”. En esa línea, valoró que 
elinforme “es una muy buena 
noticia, que esperamos que 
nos permita seguir avanzando 
conste proyecto de diseño ur- 
bano y conservación, pionero 
en Chile, que busca contribuir 
con el profundo y urgente défi- 
cit habitacional que tiene la co- 
muna y la Región”. 

REPAROS AL PROYECTO 

Distinta es, sin embargo, la 
postura de las organizaciones 
ambientalistas, quienes asegu- 
ranquePuchuncaví perderáel 
que, consideran, es “su último 
pulmón verde”. 

Katta Alonso, líder de la 
agrupación Mujeres de Zona 
de Sacrificio en Resistencia de 
Quintero y Puchuncaví, lamen- 
tóelinforme del SEA. 

“Es el único pulmón verde 
que nos queda, el único pul- 
mónqueno han depredado en 
la zona. Me parece pésimo, 
porque si vemos lo que ha di- 
chola Conaf y científicos, va a 
haber un daño muy grande al 
ecosistema”, aseveró. 

Además, subraya, “están 
losbosques, que son áreas pro- 
tegidas. Vana partir el hume- 
dal por dos, según ellos van a 
trasladar los animales, pero 
con esa cantidad de casas es 
imposible proteger algo. Es 
otro golpe paraseguir profun- 
dizandola zona desacrificio”. 

US$2.000 
millones de inversión 
contempla la megaobra, 
que se emplaza en un paño 

de 1.045 hectáreas. 

Cabe destacar que otra de 
las voces críticas ha sido el go- 
bernador regional, Rodrigo 
Mundaca, quien señaló previa- 
mente que “no semeocurriría 
levantar un complejo habita- 
cional de 14 mil nuevas vivien- 

das en un terreno donde hoy 
se compromete la vida de las 
personas todos los días”. 

Ante las críticas, Lería res- 

ponde que “quienes se oponen 
al proyecto y tienen preocupa: 
ciones sobre los impactos del 
proyecto, pueden estar tran- 
quilos. Hemos realizado todos 
los estudios y propuesto todas 

las acciones que nos hansolici- 
tado, en acuerdo con las auto- 

ridades sectoriales”. A ello, 

agregó que “los atributos am- 
bientales del territorio ya están 

protegidos, elacceso públicoa 
la costa está garantizado, y la 
construcción efectiva de vi- 
viendas ocupará menos de la 
mitad del terreno (...) priori- 
zando la existencia de áreas 

verdes yla conservación”. 
Tras el pronunciamiento 

del SEA, el EIA del proyecto 
Maratué será sometido a vota- 
ción de la Coeva este martes, a 

contar de las9.00 horas. (3 

SEREMI MINVU NOTIFICÓ EL MIÉRCOLES LA DEMOLICIÓN DE 43 CASAS. 

  

tes detoma 
defienden queno es 
factible la demolición 
CASO CORREA. Se requiere primero deuna 
orden de desalojo, sostiene su abogado. 

Vivienda notificara en el 
Diario Oficial la orden de 

demolición contra 43 edifica- 
cionesilegales instaladas en la 
tomaenlos terrenos de la fami- 
lía Correa Uribe, pronuncia- 
miento que fue valorado por 
parte de los representantes le- 
gales de los propietarios, el 
abogado representante de los 
ocupantes, Rodrigo Valdés Al6, 
anunció que evalúa medidas 
para solicitar la invalidación 
del decreto ministerial. 

En conversación con este 
Diario, Valdés Alé se mostró 

“tranquilo” tras el anuncio de 
la Seremi Minvu y argumenta 
que, según ha reconocido el 
propio Serviu en instancias ju- 
diciales, las viviendas “no se 
pueden demoler, mientras no 
exista una orden de desalojo 
decretada por un tribunal”. 

Esta misma información, 

asegura, esla quelesentregó el 
Minvuenla reunión que sostu- 
vo el servicio con los ocupan- 
tes y su representante legal. 

L uego de quelaSeremi de 

NO HABRÍA RECURSOS 
Y pese a que la Seremi de Vi- 
vienda anunció el miércoles la 
inminente demolición de las 
43 casas en la toma de terreno, 
Valdés desclasifica que, puer- 
tas adentro, la repartición ma- 
nifestó a los ocupantes que la 
demolición es inviable. 

“Existe un compromiso de 
parte de la seremía; por un la- 

do, porque señalan que no tie- 
nen los medios para proceder 
a la demolición; y segundo, 
porque claramente se haseña- 
lado que, una vez que la fami- 
la (Correa) solicite el desalojo 
porla víajudicial, ellos tendrán 
que informar y nosotros ten- 

  

“El director de 
Serviu, Rodrigo 
Uribe, dijo que no 
hay financiamiento 
para llevar a cabo la 
demolición”. 

Rodrigo Valdés Alé 

Abogado de ocupantesdeterreno 

remos la oportunidad de de- 
fendernos”, aseveró Valdés. 

“El director de Serviu, Ro- 

drigo Uribe, dijo que no hay fi 
nanciamiento para llevar a ca- 
bola demolición”, acotó. 

Respecto a la orden de de- 
salojo, declaró Valdés que esta 
no es factible, puesto que no 
existe un proceso judicial en 
curso, ya que de parte dela fa- 
milia Correa “nunca ha existi- 

do una demanda civil, ni una 
demanda por usurpación” 
contra los ocupantes. 

De esta forma, la demoli- 
ción anunciada el miércoles 
por la Seremi de Vivienda se 
vería truncada por la inexisten- 
cia de una orden de desalojo. 

“Todos están conscientes 
dequeno puede haber unaor- 
den de demolición sin desalo- 
jo. Se sentaría un precedente 
terrible, no solamente para las 
personas que están en esta si- 
tuación, sino que para todas las 
personas que están en calidad 
de arrendatarios”, insiste. 

“Serequiere unjuicio en el 
que se determine, primero, 
quién es el dueño (del terre- 
no)”, agregó eljurista. 

Finalmente, anunció Val- 

dés que, de parte de los ocu- 
pantes dela toma, se estáneva- 
luando acciones parainvalidar 
eldecretodelMinvu. 0% 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

11/10/2024
  $1.044.671
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
       2.405
      46,96%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 3


